



Sector minero optimista por recuperación de las cotizaciones

El gremio minero estima que, en el 2010, se pueden duplicar las inversiones del sector y llegar a los US\$ 5,000 millones.



Los mejores precios internacionales del cobre, del oro y de otros metales están generando un mayor optimismo en los empresarios mineros, que este año esperan duplicar sus inversiones.

Los metales se han recuperado gradualmente: en el 2009; el precio del cobre ha aumentado 151%; el del plomo, en 152%; la plata, en 48%; y del oro, en 24%, frente a sus precios de diciembre del 2008.

Si bien los precios aún no han alcanzado los montos de antes de la crisis, estos sirven para que las mineras recuperen flujo de caja y se animen a evaluar nuevos proyectos.

Para el presidente de la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE), Hans Flury, los precios se han recuperado considerablemente además, se mantiene la demanda de metales de China e India.

Según estimados de la SNMPE, las inversiones mineras en el 2009 habrían totalizado unos US\$ 2,180 millones. Hay que indicar que las inversiones realizadas en el 2009 han superado a las realizadas en el 2008, que llegaron a los US\$ 1,707 millones, considerando que, en este periodo, se dio la mayor crisis.

NUEVAS INVERSIONES

Flury es optimista y dice que, en el 2010, se pueden duplicar las inversiones y llegarían a los US\$ 5,000 millones.

Entre los proyectos que están en cartera, figuran varios de exploración y explotación, como el de cobre de Toromocho, de la firma china Chinalco, de Xstrata en Las Bambas, y Antamina, que planea ampliar sus reservas hasta el año 2029.

EMPRESAS MINERAS QUE MÁS INVIRTIERON EN INFRAESTRUCTURA (EN US\$)

EMPRESA	INVERSIÓN (*) (a)	%
MINERA YANACOCHA S.R.L.	75,854,897	23.0%
GOLD FIELDS LA CAMA S.A.	37,016,852	11.2%
COMPAÑÍA MINERA ANTAMINA S.A.	34,368,821	10.4%
COMPAÑÍA MINERA MISKI MAYO S.A.C.	30,587,755	9.3%
VOLCAN COMPAÑÍA MINERA S.A.A.	24,365,717	7.4%
MINERA BARRICK MISQUICHILCA S.A.	17,912,996	5.4%
COMPAÑÍA MINERA PODEROSA S.A.	11,286,158	3.4%
SOUTHERN PERU CIPPER CORPORATION	10,369,835	3.1%
COMPAÑÍA MINERA SAN SIMÓN S.A.	8,926,938	2.7%
ARUNTANI S.A.C.	7,377,073	2.2%
Otras empresas	71,721,663	21.7%
Total	329,788,706	100.0%

Nota: ESTAMIN - Información proporcionada por los titulares mineros

Fecha de extracción 21/12/2009

(*) a Noviembre 2009

(a) Información preliminar

El nivel de inversiones para este año contrasta con el panorama que los empresarios tenían a comienzos del 2009 en que, por la crisis internacional, varios proyectos fueron suspendidos, como Las Bambas, Tía María, La Granja, entre otros.

El gremio minero ha reportado un total de 25 grandes proyectos a ejecutar hasta el año 2015, y que suman un monto de US\$ 30,000 millones.

Un reto para estas inversiones es que tendrán que iniciarse en pleno periodo electoral, por lo cual muchos de estos proyectos van a requerir contratos de estabilidad jurídica y tributaria, como ya han adelantado los mismos empresarios.

Además, el tema de los conflictos sociales sigue preocupando a los empresarios, ya que muchos proyectos han sido objeto de oposición por parte de las rondas campesinas en las zonas aledañas a los yacimientos. En tal sentido, es necesario generar mecanismos para lograr un mayor diálogo entre las empresas y las comunidades, y que estas últimas sientan que

el desarrollo minero también los beneficia.

JUNIOR

Si bien las grandes empresas están retomando sus proyectos de inversión, los pequeños proyectos de exploración para buscar mineral en nuevas áreas, a cargo de empresas mineras *junior*, siguen pasándola mal.

Según la SNMPE, para estas pequeñas empresas todavía la crisis financiera continúa. Las *junior* se dedican a identificar nuevos yacimientos en áreas concesionadas expresamente para la exploración y, luego de identificar la posibilidad de que exista mineral, buscan asociarse con otras del mismo tipo para confirmar ese hallazgo.

Estas empresas todavía continúan con dificultades de conseguir financiamiento a condiciones ventajosas que hagan viable sus proyectos.

Pero, en general, se observa optimismo en el sector minero. Esperan un ciclo de precios altos más duradero, y eso contribuye a que puedan desarrollarse nuevos proyectos. ■